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В строю
СЕГОДНЯ МЫ ПРАЗДНУЕМ ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА
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+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» НА I ПОЛУГОДИЕ 2022 г. 

ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

   Подписные цены на 1 мес./на полгода
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
88 руб. 21 коп./529 руб. 26 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
78 руб. 53 коп./471 руб. 18 коп.

БЕЗ КОМПЛЕКТА 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
127 руб. 29 коп./763 руб. 74 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
117 руб. 65 коп./705 руб. 90 коп.

С КОМПЛЕКТОМ 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
194 руб. 60 коп./1167 руб. 60 коп.

Приложение к газете 
«Рязанские ведомости»
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ОБЩЕСТВО

РЯЗАНЬ 
ВСТРЕЧАЕТ 
ДРУЗЕЙ
В РЕГИОНЕ ВСЕ ГОТОВО 
ДЛЯ ОКАЗАНИЯ ПОМОЩИ 
БРАТСКОМУ НАРОДУ 
ДОНБАССА

В Рязанскую область прибыл по-
езд с эвакуированными жите-

лями Донбасса. В наш регион при-
были дети, пожилые граждане, 
люди с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Они будут за-
регистрированы и расселены в 13 
пунктах временного размещения. 
Все пройдут медицинский осмотр, 
а также экспресс-тестирование на 
коронавирус. Пункты временного 
размещения подготовлены с соб-
людением противоэпидемических 
требований, оснащены видеока-
мерами. 

– При необходимости число будем 
увеличивать, – сказал губернатор Нико-
лай Любимов. – Все пункты подготовлены 
с соблюдением противоэпидемических 
требований, оснащены видеокамерами. 
Организовано предоставление горячего 
питания и предметов первой необходи-
мости. Словом есть все для нормального 
проживания людей. 

Эвакуированные в Рязанскую область 
граждане ДНР и ЛНР ни в чем не должны 
нуждаться. Такое поручение Николай 
Любимов дал на заседании правительс-
тва региона. Глава региона акцентиро-
вал внимание на работе по размещению 
и поддержке граждан Донецкой и Луганс-
кой Народных Республик. Он подчеркнул, 
что в связи с нестабильной обстановкой 
на Донбассе Рязанская область выразила 
готовность принять жителей с пригра-
ничных с Россией территорий. В связи 
с этим в регионе объявлен режим повы-
шенной готовности для региональных 
органов управления и сил территориаль-
ной подсистемы единой государственной 
системы предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций. 

Губернатор дал ряд поручений минис-
терствам правительства. По словам главы 
региона, особое внимание необходимо 
обратить на создание условий для полу-
чения прибывшими в наш регион жите-
лями Донбасса медицинского обслужи-
вания, тем более в условиях пандемии. 
Кроме того, поскольку среди прибывших 
есть дети, важно предусмотреть места в 
детских садах и школах. Глава региона со-
общил о том, что в ближайшее время для 
прибывших в регион граждан ДНР и ЛНР 
областное управление МЧС откроет горя-
чую линию, куда можно будет обратиться 
по всем возникающим вопросам.

По поручению губернатора Николая 
Любимова министерством труда и соци-
альной защиты населения региона от-
крыт счет для сбора средств на приобре-
тение товаров первой необходимости и 
продуктов питания прибывающим. 

– Прошу всех максимально ответс-
твенно подойти к этой работе. Эвакуи-
рованные в регион граждане ДНР и ЛНР 
ни в чем не должны нуждаться и получать 
необходимую помощь в полном объеме, – 
подчеркнул губернатор. 

В Рязанской области открылись 36 
пунктов приема гуманитарной помощи 
для жителей из республик ДНР и ЛНР. 
Принимаются новые вещи и товары пер-
вой необходимости. Пункты расположе-
ны в четырёх районах г. Рязани, а также 
во всех районах области. Адреса пунктов 
сбора гуманитарной помощи размеще-
ны на официальных сайтах муниципа-
литетов.

Вячеслав Астафьев

Презентация 11 тома книги «Солдаты 
Победы. 1941 – 1945» прошла в биб-

лиотеке имени Горького и была посвя-
щена уроженцам г. Сасово и Сасовского 
района Рязанской области, вернувшимся с 
фронта.

– Это не просто сборник имен, а живое свиде-
тельство о тех, кто в невероятных испытаниях от-
стоял свободу нашего Отечества, кто своим самоот-
верженным трудом залечивает раны, нанесенные 
войной народному хозяйству, – говорит губерна-
тор Николай Любимов. – После победы фронто-
вики вновь оказались на передовой. Они восста-
навливали наши города и села, а битва с разрухой 
имело не меньшее значение, нежели битва на пе-
редовой с врагом.

Губернатор напомнил о том, что Рязанская 
область поддержала всероссийский проект по 
увековечению памяти защитников Ленинграда. 
В их числе было немало рязанцев, которые при-
няли участие в решающем для прорыва блокады 
сражении. 

Поклонимся вернувшимся с войны
В РЯЗАНИ ПРЕЗЕНТОВАЛИ 11-Й ТОМ КНИГИ «СОЛДАТЫ ПОБЕДЫ.1941-1945»
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ЕДИНОЕ МНОГОТОМНОЕ ИЗДАНИЕ – РЯЗАНСКАЯ 
ОБЛАСТНАЯ КНИГА ПАМЯТИ и «СОЛДАТЫ ПОБЕДЫ. 
1941 – 1945» – печатный памятник, подлинное ис-
торическое свидетельство подвига советского наро-
да в Великой Отечественной войне. Мемориально-па-
мятное издание включает в себя краткие биографи-
ческие сведения о рязанских воинах, возвратившихся 
с фронтов Великой Отечественной войны. Списки со-
ставлены на основе документов из архивов и музеев, 
данных военкоматов и советов ветеранов, информа-
ции из районных и областных газет

говорит ответственный секретарь рабочей группы 
редакционной коллегии по изданию книги Рязан-
ской области «Солдаты Победы. 1941 – 1945» Евге-
ний Баранцев. – Кроме того, в 11-м томе увекове-
чены имена 328 сасовцев, павших на полях сраже-
ний, но ранее не вошедших по разным причинам 
в Книгу Памяти.

Глава региона поблагодарил рязанских акти-
вистов, которые вкладывают много сил в сохране-
ние памяти о героях войны, по крупицам собирают 
информацию, работают в архивах, встречаются с 
ветеранами, готовят материалы к публикации. 

Многие годы руководителем рабочей группы 
Книги Памяти была Ильда Николаевна Антоши-
на. Под ее руководством рабочая группа подгото-
вила и издала 13 томов Рязанской областной Кни-
ги Памяти и 10 томов книги «Солдаты Победы. 
1941 – 1945 гг.». 

Этой работе И.Н. Антошина отдала 28 лет сво-
ей жизни. 

Посмертно И.Н. Антошиной присвоено зва-
ние «Почетный гражданин Рязанской области» 
за многолетнюю плодотворную деятельность, 
большой личный вклад в становление граждан-
ского общества, сохранение исторической па-
мяти о событиях и участниках Великой Отечес-
твенной войны.

Вячеслав Астафьев

– На «Интернациональной аллее памяти и сла-
вы» мемориального военно-исторического ком-
плекса «Невский пятачок» в их честь будет уста-
новлена стела. Уже заключен договор с местными 
исполнителями. Торжественная церемония откры-
тия намечена на январь 2023 года. Она состоится 
в преддверии 80-й годовщины прорыва блокады 
Ленинграда. Эскиз памятника выбран методом 
открытого голосования на общественных слуша-
ниях, – отметил Николай Любимов.

Рязанская областная Книга Памяти и «Солдаты 
Победы. 1941 – 1945» – это книга Рязанской облас-
ти о защитниках, которые ценой своих жизней от-
стояли Родину на фронтах Великой Отечественной 
войны, а вернувшись домой, совершали и трудовые 
подвиги, восстанавливая страну из руин.

– 11-й том книги «Солдаты Победы» объединил 
в себе фамилии 10803 фронтовиков – уроженцев 
Сасовского района и города Сасово, вернувшихся 
с полей сражений победителями в родные дома, – 

СТИМУЛ СТАТЬ ЛУЧШЕ
Курсанты получили 
именные стипендии губернатора

Именная стипендия назначена 15 курсантам в 
размере 3000 рублей каждая за отличные успехи 
в учебе и общественной деятельности.

Именную стипендию в течение года будут 
получать 8 курсантов Рязанского гвардейского 
высшего воздушно-десантного ордена Суворо-
ва дважды Краснознаменного командного учи-
лища имени генерала армии В.Ф. Маргелова, 6 
курсантов Академии права и управления Феде-
ральной службы исполнения наказаний и 1 кур-
сант Рязанского филиала Московского универ-
ситета Министерства внутренних дел Российской 
Федерации имени В.Я. Кикотя.

– Рязанская область богата своими традици-
ями, – говорит губернатор Николай Любимов. – 
У нас больше всего Героев Советского Союза 
и Героев России. Наши люди всегда стояли на 
страже интересов государства и границ Родины. 
Рязанцы никогда не посрамят того историческо-
го прошлого, которое Рязанская область являет 
всему миру и нашей стране. Я поздравляю вас 
с этими наградами, искренне желаю вам всегда 
справляться с вашим нелегким делом. С наступа-
ющим всех праздником!

Торжественная церемония вручения курсан-
там свидетельств о назначении именной стипен-
дии традиционно приурочена к Дню защитника 
Отечества.

Вячеслав Астафьев

Накануне в Рязани состоялись церемонии воз-
ложения цветов и гирлянд воинской славы к 

мемориальному комплексу «Монумент Победы» 
на площади Победы и к памятнику воинам-ря-
занцам, погибшим в локальных войнах и воору-
женных конфликтах, на пл. Маргелова. Память 
павших воинов почтили минутой молчания, пос-
ле чего был дан троекратный оружейный салют. 
Губернатор Николай Любимов возложил цветы 
к памятникам вместе с начальником РВВДКУ им. 
В.Ф. Маргелова Русланом Евкодимовым.

В церемонии приняли участие руководители 
областной Думы, министерств и ведомств, тер-
риториальных органов федеральных органов 

власти, правоохранительных структур, города 
Рязани, военнослужащие Рязанского гарнизо-
на, курсанты, юнармейцы, представители обще-
ственных организаций.

По окончании курсанты Рязанского гвардейс-
кого высшего воздушно-десантного командного 
училища прошли торжественным маршем.

* * * 

Торжество, посвященное Дню защитника Оте-
чества, прошло в областной филармонии. 

Здесь собрались лучшие курсанты Рязанского вы-
сшего десантного командного училища воздуш-
но-десантных войск им. Маргелова, их коман-

диры, ветераны военной службы и члены семей 
офицеров. К собравшимся обратился губернатор 
Николай Любимов. Он поздравил всех присутс-
твовавших и отметил, что День защитника Оте-
чества символизирует искреннее уважение всех 
россиян к тем, кто выбрал путь профессиональ-
ного военного.

Лучшие офицеры училища ВДВ и военнослужа-
щие частей, расположенных в регионе, получили 
почетные грамоты губернатора, ценные подарки 
и знаки «За усердие». Людей в погонах поздрави-
ли артисты и творческие коллективы, оркестр Ря-
занского гарнизона и группы самодеятельности, 
состоящие из студентов и курсантов.
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В поисках ноВых 
зВезд

Одним из таких центров по 
праву можно назвать Рязанс-
кий государственный универ-
ситет им. С.А. Есенина. Имен-
но здесь на прошлой неделе 
провел свою первую встречу в 
рамках новой экономической 
повестки зампред региональ-
ного правительства Артем Ни-
китин. Студенты, преподавате-
ли и руководство университета 
встретились лицом к лицу с руко-
водителями институтов развития 
Рязанской области. 

Артем Никитин заявил, что 
встреча была назначена не слу-
чайно. После форума, который 
был посвящен поддержке стар-
тапов, руководство вуза обра-
тилось к нему с презентацией 
проектов, которые сегодня раз-
рабатывают студенты. Артем 
Никитин заверил, что эти про-
екты будут рассмотрены в рам-
ках работы недавно созданно-
го венчурного фонда области. 
Особое внимание будет уделе-
но поддержке проектов, касаю-
щихся развития туристической 
отрасли региона. «Наш регион 
должен стать активным и дру-
желюбным к путешественникам. 
Каждого человека, вышедшего 

на железнодорожной станции в 
Рязани, необходимо встретить 
и рассказать, куда он сможет 
сходить, что посмотреть и где 
отдохнуть», – сказал он.

В своем выступлении замес-
титель директора АО «Корпо-
рация развития Рязанской об-
ласти» Оксана Любимова со-
общила, что в настоящее время 
развернулась дополнительная 
кампания по набору перспек-
тивных кадров для региональ-

ной экономики. На данном эта-
пе о своем желании работать 
заявили 50 соискателей, но 
региону нужно больше талан-
тливых специалистов. «Уже в 
ближайшее время все отклик-
нувшиеся пройдут тестирова-
ние и очное собеседование для 
определения уровня компетен-
ций. После этого мы пригласим 
их на встречу с их будущими 
работодателями», – рассказа-
ла Оксана Любимова. По ее 
словам, вакансий очень много. 
Предприятиям требуются спе-

циалисты по работе с инвесто-
рами, внешнеэкономической 
деятельности, специалисты бух-
галтерского учета и отчетности, 
райтеры и пиар-менеджеры, 
кураторы отдельных проектов, 
бизнес-тренеры, бизнес-кон-
сультанты, коучи.

Ректор университета Андрей 
Минаев поблагодарил гостей за 
проведенную встречу, отметив 
открытость и скорость взаимо-
действия в совместной работе. 

«Надеюсь, мы скоро увидим но-
вых звезд в наших рядах», – под-
вел он итоги встречи.

найти общий язык
Вторая встреча прошла уже 

в конце недели в Фонде разви-
тия промышленности Рязанской 
области. В совещании участво-
вали представители экономи-
ческого блока областного пра-
вительства, руководители 30 
крупных предприятий, ученые из 
ведущих рязанских вузов, пре-
зентовавшие свои идеи.

По словам Артема Никити-
на, ключевой мерой поддержки 
должен стать создаваемый по 
предложению губернатора ре-
гиональный венчурный инвести-
ционный фонд, ориентирован-
ный на выпускников, аспиран-
тов, молодых предпринимате-
лей, которые готовы развивать 
и самостоятельно выводить свои 
продукты на рынок. Проекты 
для венчурного фонда будет 
отбирать инвестиционный ко-
митет, куда войдет и Николай 
Любимов, который готов лично 
встретиться с автором каждой 
перспективной разработки. В 
свою очередь, Артем Никитин 
отметил, что правительство 
области готово предоставлять 
гранты, субсидии и обширную 
консультационную помощь для 
технологических и социальных 
стартапов, в том числе в турис-
тической сфере. А успешные на-
учные разработки найдут свое 
применение в реальном секто-
ре экономики.

«Мы не имеем права зака-
пывать перспективные идеи, они 
должны работать. Причем имен-
но в нашем регионе. Наша зада-
ча – не только оказать финансо-
вую помощь этим проектам, но 
помочь ученым и бизнесменам 
найти общий язык для успешной 
реализации инновационных раз-
работок», – обратился к собрав-
шимся Артем Никитин.

«Каждый разработчик и лю-
бое предприятие, которое го-
тово развиваться, может обра-
щаться к нам», – дополнил кол-
легу руководитель Фонда разви-
тия промышленности Рязанской 
области Максим Жданов. По его 
словам, акцент при комплексной 
поддержке проектов сделают 
на разработки, которые можно 
реализовать в рамках уже ра-
ботающих в регионе пяти про-
мышленных кластеров.

Александр Джафаров
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артем никитин:
«перспектиВные идеи доЛжны 
работатЬ В нашем регионе»

актУаЛЬно

шаЦк. Шацкие школьники помогли са-
совскому приюту для животных. Школьники 
младших классов Чернослободской основ-
ной школы вместе со своими родителями 
участвовали в акции «Лучший друг». Они 
принесли корм для собак, живущих в са-
совском приюте. 
Это не первая такая акция. В прошлом 
году школьники и преподаватели Шацкой, 
Казачинской средних и Чернослободской 
основной школ, а также студенты и препо-
даватели Рязанского колледжа культуры не 
только привозили еду собакам, но и про-
водили субботник по уборке территории. 
Сейчас в приюте находятся 92 собаки и 9 
кошек, и он переживает не лучшие време-
на. Чтобы как-то существовать, животных 
сюда принимают платно. Поэтому в приюте 

рады любой благотворительной помощи 
для своих четвероногих жильцов. 

рыбное. Отряд «Поиск» музея «Моя ма-
лая родина» Рыбновской средней школы 
№ 2 победил во всероссийском конкур-
се следопытских работ школьных музеев 
«Неизвестный солдат» в Центральном фе-
деральном округе, который проводился в 
2021 году. В конкурсе участвовали музеи 
из 69 регионов. Отряд «Поиск» победил в 
номинации «Лучшая следопытская работа 
городского школьного музея». Заместитель 
председателя Рязанской областной Думы 
Николай Макариков и врио главы админис-
трации Рыбновского района Марина Лыса-
ковская поздравили директора школы Юрия 
Широкова и руководителя музея Раису Гри-

шину с победой и вручили благодарствен-
ные письма участникам отряда «Поиск», а 
также сертификат на 200 тысяч рублей. 

пУтятино. Ученица Путятинской музы-
кальной школы победила в музыкальной 
олимпиаде Рязанской области. В Новоми-
чуринске прошла седьмая зональная от-
крытая олимпиада «Слушаю и творю» по 
сольфеджио. В ней участвовали ученики 
музыкальных школ и школ искусств Рязан-
ской области. В своей возрастной группе 
ученица 6 класса Путятинской детской му-
зыкальной школы Денисова Кристина за-
воевала звание лауреата I степени. Под-
готовила победительницу преподаватель 
музыкально-теоретических дисциплин Га-
лина Мучкина.

ноВости районоВ

ПОДДЕРЖАть ИДЕЮ
главным вектором развития региональной экономики в начале текущего года стала поддержка  
инновационных инициатив в рязанской области. николай Любимов заявил, что регион должен в будущем 
стать столицей стартапов. а где искать эти стартапы как не в самых интеллектуально богатых центрах рязани?

дорогу – гражданским инициативам 
РяЗАНСКИй РАйОН ПОЛУЧИЛ СВОй РЕСУРСНый ЦЕНтР

Н а его открытии при-
сутствовали первый 

заместитель председате-
ля правительства регио-
на анна рослякова и член 
совета Федерации Фс 
рФ ирина петина. ми-
нистр по делам террито-
рий и информационной 
политике жанна Фомина 
выступила модератором 
встречи. 

Центр разместился в зда-
нии Дома культуры Рязанс-
кого района в пос. Соколовка. 
В задачу новой организации 
входит поддержка некоммер-
ческих организаций. Это и ор-
ганизационная работа, и со-
действие получению грантов, 
и повышение квалификации 
сотрудников НКО, консуль-
тации бухгалтера, юридичес-

кое и экономическое сопро-
вождение в ходе реализации 
проектов, а также продвиже-
ние проектов в средствах мас-
совой информации и соци-
альных сетях. Центр оснащен 
телекоммуникациями, совре-
менной оргтехникой, мульти-
медийным оборудованием, 
имеет конференц-зал вмести-
мостью до 150 человек. 

– Не далее чем в конце де-
кабря на защите Стратегии 
развития Рязанской области 
до 2030 года мы говорили о 
том, что будем расширять 
сеть ресурсных центров по 
поддержке некоммерческих 
организаций в регионе, ска-
зала Анна Рослякова. – Как 
видите, свое обещание мы 
держим: прошло буквально 
чуть меньше двух месяцев, 
и в Рязанском районе зара-

ботал этот новый центр. Мы 
будем и дальше продвигать-
ся в этом плане. Здесь можно 
проводить масштабные ме-
роприятия. 

На открытии сразу же об-
судили работу центра на бли-
жайшее время, основные за-
дачи, которые давно ждут ре-
шения, и возможности, кото-
рые организация даст иници-
ативным жителям района. 

– Ключевой задачей цен-
тра является создание ком-
фортной среды для социально 
ориентированных НКО, – го-
ворит руководитель ресурсно-
го центра Рязанского района 
Елена Соловьева. – Для нас 
важно, чтобы их руководи-
тели получали своевременно 
полную и понятную информа-
цию о проводимых конкурсах 
на получение грантов и субси-

дий. Мы обязательно будем 
проводить учебно-консуль-
тативные встречи. Создана 
группа в соцсетях, где можно 
координировать работу. У нас 
есть организации, которые за 
последнее время получили до 
четырех президентских гран-
тов. Сейчас подходит время 
распределения помощи по 
множеству программ, в том 
числе региональных. 

Рязанский район – это бо-
лее 60 тыс. населения и 172 
населенных пункта. Центр 
позиционируется не только 
как место формирования со-
циальной политики на новом 
уровне, но и как возможность 
собираться вместе, обмени-
ваться опытом реализации 
различных инициатив. 

Михаил Скрипников 
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он из тех, кто был под огнем
НА РяЗАНСКОй НПК РАбОтАЮт НАСтОящИЕ ЗАщИтНИКИ ОтЕЧЕСтВА

К оллектив самого большого 
предприятия рязанской облас-

ти очень разнообразный. здесь 
много молодежи и ветеранов, 
профессионалов самого высоко-
го уровня в своей сфере. есть среди 
работников даже те, кто прошел 
огонь войны. 

Речь идет о кампании Советского Со-
юза в Афганистане. И хоть много было 
сказано про этот период нелестного, но 
один факт остается неизменным: со-
ветские войска взяли под контроль всю 
территорию этой страны и держали си-
туацию гораздо лучше, чем коалиция со-
юзников во главе с американцами уже в 
этом веке. Советские войска создавали 
укрепрайоны, снабжали их караванами, 
отсюда был уверенный контроль, но и 
потери тоже. И в этой войне свой путь 
прошел Александр Медведев, опера-
тор товарный установки механической 
очистки стоков РНПК. Сейчас Александр 
Валентинович один из лучших работ-
ников завода, а когда-то младший сер-
жант Медведев охранял стратегически 
важную долину, по которой караваны 
с оружием переправляли в Пакистан и 
обратно. Его призвали в 1985-м в пог-
раничные войска. Но только округ дис-
локации был Восточный, отвечавший, 
в том числе за охрану границ в Средней 
Азии. Пограничников в обстановке стро-
гой секретности ввели вглубь Афганис-
тана на 100 километров, и началась сов-
сем другая служба. Теперь границу нуж-
но было прикрывать на дальних подсту-
пах, на чужой территории. Но сначала 
была специальная подготовка в Кирги-
зии. Отбирали самых лучших. Но даже 
спецподразделения постоянно редели. 
Причиной была желтуха, дизентерия 
и малярия, которая отправляла в тыло-
вые госпитали даже самых сильных. И 
только те, кто был готов воевать в усло-
виях палящего солнца, жары и грязной 
воды, оставались последней надеждой 
командования.

– Я был очень выносливый. И про-
являл разумную осторожность. Многие 
ребята, набегавшись по жаре, не мог-
ли удержаться, чтоб не хлебнуть воды 
из местного ручейка. И заболевали. Со 
мной обошлось, и так получилось, что на 
крайнем году службы меня в составе на-
шего подразделения направили в Афга-
нистан, – рассказывает Александр Мед-

ведев. – Началось все тревожно. Я попал 
в гарнизон, в котором незадолго до это-
го группа наших военных из 25 человек 
попала в засаду, в живых осталось шесте-
ро. Сыграло роль недостаточное знание 
местности. В историю это вошло как бой 
у кишлака Афридж. Ну а наш гарнизон 
поставили на том самом месте. Мы при 
помощи местных жителей хорошо око-

пались. А вскоре началась «политика на-
ционального примирения». Это значи-
ло, что если по нам начинают стрелять, 
то надо ждать от руководства разреше-
ния на открытие ответного огня. Да еще 
противостоявшая нам сторона делилась 
на суннитов и шиитов, которые тоже во-
евали между собой. Это положение мы 
активно использовали.

Война простой и ясной не бывает. 
Главное – получить разведданные и при-
менить их с максимальной пользой. Та-
кой урок вынес из своей службы в горя-
чей точке младший сержант Александр 
Медведев. Каждый год 28 мая, в День 
пограничника, Александр Валентино-
вич встречается с боевыми товарища-
ми. От площади Победы они сразу же 
идут на кладбище почтить память по-
гибших товарищей – Сергей Ларина и 
Юрия Хлевтова. 

А 15 февраля возлагают цветы к мо-
нументу погибшим в локальных войнах 
на площади Маргелова. Ветераны вспо-
минают свою службу, обмениваются со-
бытиями текущей жизни. Она многому 
научила, а военные действия дали заряд 
стойкости и дисциплины, который поз-
воляет и сегодня с честью выполнять 
служебные обязанности, преодолевать 
трудности. А помогает в этом дружная 
«семья» коллектива РНПК, где всегда 
помогут и поддержат, дадут продвинуть 
свою рабочую идею и позаботятся о каж-
дом сотруднике, если потребуется. 

Михаил Скрипников

Ф
о

то
 А

О
 «

Р
Н

П
К

»

Ф
о

то
 и

з 
а

р
хи

ва
 А

. М
ед

ве
де

ва

работа крайне Важная
губернатор николай Любимов в режиме Вкс провел очередное заседание регионального правительства

М инистр труда и со-
циальной защиты 

населения Валерий емец 
представил проект пос-
тановления об обеспече-
нии временного социаль-
но-бытового обустройс-
тва граждан из донецкой 
и Луганской народных 
республик, прибывших в 
регион после 21 февраля. 
речь идет о размещении 
людей, их питании, рас-
ходах на транспорт. 

Финансирование бу-
дет осуществляться за счет 
средств областного бюджета, 
в том числе бюджетных ассиг-
нований резервного фонда 
правительства области. Пре-
дусмотрено выделение субси-
дий госучреждениям региона, 
на базе которых созданы пун-
кты временного размещения, 
а также заключение госконт-
рактов. Губернатор Николай 
Любимов отметил, что рабо-

та крайне важная, поэтому 
документ был подготовлен в 
кратчайшие сроки. 

 Как доложил министр 
экономического развития 
Андрей Ворфоломеев, объ-
емы финансирования гос-
программы «Экономическое 
развитие» приведены в соот-
ветствие с Законом Рязанс-
кой области «Об областном 
бюджете на 2022 год и на пла-
новый период 2023 и 2024 
годов». Кроме того, введено 
предоставление субсидий 
бюджетам МО на осуществле-
ние капитальных вложений 
в объекты муниципальной 
собственности. Речь идет о 
реконструкции объектов во-
доотведения в целях реализа-
ции новых инвестиционных 
проектов на площадке фар-
мацевтического комплекса 
«Скопинфарм». 

В рамках подпрограммы 
развития малого и среднего 
предпринимательства пре-

дусмотрено возмещение час-
ти затрат субъектам МСП, 
осуществляющим деятель-
ность на территории достоп-
римечательных мест регио-
нального значения. Мера по 
предоставлению субсидии 
Центру развития креативных 
индустрий в виде имущест-
венного взноса для обеспе-
чения деятельности по разви-
тию МСП направлена на со-
здание условий для развития 
таких субъектов в Торговом 
городке. Утвержден проект 
постановления, определяю-
щий порядок предоставления 
субсидии на расходы, связан-
ные с разработкой проект-
но-сметной документации, 
капитальным ремонтом (ре-
конструкцией) объектов в 
границах Торгового городка, 
благоустройством террито-
рии в пределах достоприме-
чательного места. 

Одобрен документ, опре-
деляющий процедуру пре-

доставления господдержки 
инвесторам – резидентам и 
управляющим компаниям 
индустриальных (промыш-
ленных) парков и технопар-
ков, участникам и специали-
зированным организациям 
промышленных кластеров – в 
части рассмотрения инвести-
ционных проектов, подготов-
ки заключений и их оценки 
для предоставления господ-
держки Минэкономом Рязан-
ской области. 

На заседании речь так-
же шла о развитии агропро-
мышленного комплекса, осу-
ществлении регионального 
госконтроля за приемом на 
работу инвалидов в преде-
лах установленной квоты, со-
стоянием Музейного фонда 
РФ на территории Рязанской 
области и другом. Ряд реги-
ональных нормативно-пра-
вовых актов был приведен в 
соответствие с федеральным 
законодательством.

общестВо

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООбщЕНИЕ О ПРИЕМЕ ПРЕДЛОЖЕНИй
по кандидатурам для занесения на доску почета рязанской области для размещения в сми

28 февраля 2022 года начинается при-
ем предложений по кандидатурам для за-
несения на Доску Почета Рязанской об-
ласти по итогам работы в 2021 году.

В соответствии с постановлением гу-
бернатора Рязанской области от 5 августа 
2013 г. № 73-пг «О Доске Почета Рязанс-
кой области» на Доску Почета заносятся 
физические и юридические лица по итогам 
деятельности (работы, службы) за 2021 год 
за заслуги в сфере экономики, культуры, ис-
кусства, науки, образования, воспитания, 
спорта, охраны здоровья и жизни, в укреп-
лении законности и правопорядка, защите 
прав и свобод человека и гражданина, за 
активную благотворительную деятельность, 
многолетнюю и плодотворную трудовую 
(служебную) и иную общественно полезную 
деятельность, направленную на развитие 
Рязанской области.

Занесение физических и юридических 
лиц на Доску Почета (далее – кандидаты) 
осуществляется сроком на один год. Реше-
ние о занесении на Доску Почета прини-
мается губернатором Рязанской области 
на основании представления комиссии по 
рассмотрению кандидатур.

При внесении предложений о занесе-
нии на Доску Почета представляются сле-
дующие документы:

– мотивированное ходатайство о за-
несении на Доску Почета, подготовленное 
органами государственной власти, орга-
нами местного самоуправления муници-
пальных образований Рязанской области, 
отраслевыми профсоюзами, Обществен-
ной палатой Рязанской области, юриди-
ческими лицами;

– документы, подтверждающие обос-
нованность предложения о занесении на 
Доску Почета (справка, содержащая ос-
новные биографические данные кандида-
та, характеристика с указанием трудовой 
и иной деятельности, конкретных заслуг и 
достижений, внедренных научных разра-
боток, новых технологий и рационализа-
торских предложений, достигнутых высоких 
показателей в профессиональном разви-
тии, копии наградных документов, выписка 
из решения органа, принявшего решение 
о выдвижении кандидата для размещения 
на Доске Почета).

Документы для рассмотрения канди-
датур для занесения на Доску Почета 

принимаются министерством по делам 
территорий и информационной политике 
Рязанской области с 28 февраля по 14 
марта 2022 года с 9 часов 00 минут до 
13 часов 00 минут и с 14 часов 00 минут 
до 18 часов 00 минут с понедельника по 
четверг, и с 9 часов 00 минут до 13 часов 
00 минут и с 14 часов 00 минут до 17 ча-
сов 00 минут в пятницу, за исключением 
выходных (праздничных) дней, по адресу: 
390000, г. Рязань, ул. Полонского, д. 1 
корп. 1, каб. 41.

Контактные телефоны для получения 
консультаций по вопросам подготовки 
документов: отдел по работе с обще-
ственными организациями министерства 
по делам территорий и информационной 
политике Рязанской области: (4912) 29-06-
04, 29-06-45. 

О результатах рассмотрения доку-
ментов лица, представившие кандидату-
ры для занесения на Доску Почета Рязан-
ской области, уведомляются секретарем 
комиссии письменно в трехдневный срок 
со дня издания губернатором Рязанской 
области распоряжения о занесении на 
Доску Почета.
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История многих крупных корпораций берет 
свое начало в небольших гаражах или универ-
ситетских лабораториях. Без сомнения, если 
бы талантливые ученые или разработчики 
смогли вовремя получить инвестиции под 
свои проекты, то это существенно сократило 
бы их путь от идеи до конечного продукта, 
востребованного во всем мире. 

ЭФФЕКТИВНЫЙ МЕХАНИЗМ
«Если бы я начинал свой бизнес сегодня, на 

его развитие ушло бы не десять лет», – говорит 
известный рязанский предприниматель-инно-
ватор, директор компании «Квантрон» Максим 
Шадрин. По его словам, всего за несколько лет 
его инновационное предприятие достигло боль-
ших успехов благодаря поддержке региональ-
ных и федеральных властей. «Сегодня мы рабо-
таем с крупными корпорациями нашей страны. 
В декабре прошлого года нам удалось внедрить 
более 30 линий обязательной маркировки про-
дукции по всей России. Весь этот путь мне при-
шлось пройти самому, и существенную роль в 
этом сыграли институты поддержки бизнеса, со-
зданные сегодня в Рязанской области», – уверен 
Максим Шадрин. 

Сегодня как никогда очевидно, что перспек-
тивные инновационные проекты нуждаются в го-
сударственной поддержке. Эффективным механиз-
мом для этого во всем мире являются венчурные 
фонды. Создать подобный фонд в Рязанской об-
ласти предложил губернатор Николай Любимов в 
рамках форума «От идеи до старта – вместе эффек-
тивней». Новая мера дополнит комплексную про-
грамму мероприятий по сопровождению стартап-
проектов, к запуску которой регион приступит в 
ближайшее время. Ее реализацией будет занимать-
ся экономический блок правительства и институты 
развития Рязанской области.

«Ставка именно на это направление была сде-
лана не случайно. Сегодня в любой сфере боль-
ше всего ценятся свежие, инновационные идеи 
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Региональные власти запустили программу 
по сопровождению стартап-проектов

Серьезный научный проект сегодня – это ем-
кая с точки зрения финансового ресурса вещь. 
Для поддержания эффективности команды из 
четырех программистов, чтобы они не искали 
себе другие возможности для заработка, необ-
ходимо около 6–7 млн рублей в год на фонд оп-
латы труда. Специалисты, работающие в сфере 
инноваций, имеют столь высокую квалифика-
цию, что без труда смогут найти себе работу с 
таким уровнем заработной платы. Это не всегда 
возможно реализовать в условиях частных или 
университетских инновационных производств, 
развивающихся в регионе. 

Наличие венчурного фонда области позволит, 
прежде всего, сократить утечку квалифицирован-
ных специалистов в более крупные компании, так 
как для них будут созданы финансовые возможности 
на местах. Венчурный фонд сможет поддерживать 
4–5 подобных производств, и это уже станет зна-
чительным вкладом в развитие технологического 
предпринимательства в Рязанской области. Венчур-
ный фонд необходимо использовать не просто как 
поддержку технологического предпринимательс-
тва, а как поддержку тех проектов, которые имеют 
ярко выраженную специфику, связанную с возмож-
ностью применения в регионе.

В свою очередь, очень важно, чтобы технологи-
ческое предпринимательство касалось не абстрак-
тных тематик или модных сегодня направлений, 
связанных с веб-приложениями и интернет-техно-
логиями. Конечно, такой пласт будет. Это связано с 
тем, что государство сегодня имеет большую пот-
ребность в разработке и создании современных 
цифровых продуктов, которые призваны повышать 
систему государственного управления. Как пример, 
это программное обеспечение ситуационного цен-
тра губернатора области. И что самое интересное, 
рязанский малый бизнес, в том числе Рязанский ра-
диоуниверситет и его инновационные предприятия, 
может предложить такие решения. Для коллектива 
этих предприятий новый венчурный фонд означа-
ет, что регион автономно сможет принять решение 
о поддержке таких проектов.

Фактически и регион, и предприятие получают 
уникальную возможность сохранить тот или иной 
стартап на территории области. Это здорово, что, 
обладая своей экспертной группой, и региональные 
власти помогут малому инновационному предпри-
ятию преодолеть ту самую «мертвую долину» – слож-
ное время от создания прототипа до рыночного про-
дукта, готового идти в серию. Еще одной возможнос-
тью для региона является формирование в собствен-
ности доли от нового стартапа. Это очень важно, так 
как в случае его широкого распространения за пре-
делами области появится возможность заработать 
неплохие деньги. Таким образом, будет сформирован 
блок собственности, связанный с интеллектуальным 
ресурсом, в случае, если стартап «выстреливает». 

Если говорить о нашем учебном заведении, то 
ярким примером является проект построения ли-
дарной 3D карты города, созданный на мировом 
уровне. Он позволяет получать огромное количест-
во информации по городской инфраструктуре с вы-
сокой точностью от нескольких метров до несколь-
ких сантиметров. Областей применения этой инфор-
мации очень много, начиная от кадастра, заканчи-
вая необходимостью уборки территории. Многие 
европейские города сегодня хотели бы приобрести 
себе такую технологию. Здесь мы на переднем крае 
инновационных разработок и очень надеемся, что 
венчурный фонд поможет нам претворить этот про-
ект в жизнь и эта технология, в первую очередь, пос-
лужит Рязанской области. 

Мы планируем заявлять в венчурный фонд ре-
гиона большое количество проектов, начиная от 
студенческих, заканчивая серьезными технологи-
ческими разработками наших малых предприятий. 
Надеюсь, венчурный фонд станет инструментом 
для создания новых стартапов, потому что у мо-
лодых сегодня очень много идей и они готовы над 
ними работать. 

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ РЕСУРС

«Региональный венчурный фонд – 
это отличный инструмент для того, 
чтобы помочь талантливым 
людям».

Максим Стрельников, 
коммерческий директор рязанского 
предприятия «Келлер-РУС»

МНЕНИЕ

Андрей 
Цветков

Директор 
бизнес-инкубатора 

РГРТУ

В Рязани стартовал двухнедельный цикл 
обучающих тренингов «Азбука предприни-
мателя» от экспертов АО «Корпорация МСП» 
для начинающих предпринимателей. Пер-
вое занятие прошло в конференц-зале цен-
тра «Мой бизнес» на Каширина, 1.

Как рассказала директор центра «Мой Биз-
нес» Лариса Сидоренко, заявки на участие в про-
грамме курса подали 60 рязанцев. В настоящее 
время они либо планируют открыть свое дело, 
либо стать самозанятым, либо только задумыва-
ются об этом. По ее словам, центр оказывает по-
добные консультационные услуги с 2019 года, но 

впервые это делается в таком масштабном фор-
мате. Планируется, что подобные тренинги ста-
нут регулярными, а также появится продвинутый 
курс. «Главными особенностями курса является 
привлечение профессиональных экспертов и 
бесплатное участие для слушателей», – подчер-
кнула Лариса Сидоренко.

«Цель курса обучения – продемонстрировать 
начинающим предпринимателям, что бизнес 
– это не страшно. Мы хотим рассказать слуша-
телям, как генерировать бизнес-идеи, выстраи-
вать бизнес-модель, регистрировать бизнес, вы-
брать оптимальную систему налогообложения и 
другие вопросы, которые так важны на старте», 

– рассказала спикер курса Галина Локтеева. В 
настоящее время она не только преподаватель 
и кандидат экономических наук, но предприни-
матель и участник проекта Минфина РФ по под-
готовке консультантов-методистов по финансо-
вой грамотности. 

По ее словам, всем начинающим предпри-
нимателям будет важно узнать, какие ошибки 
чаще всего допускают, сколько конкурентов 
рядом и какие они, как правильно создать биз-
нес с нуля, рассчитать стоимость своих услуг 
и наценку, чтобы удержаться на рынке, и что 
нужно сделать, чтобы не прогореть в пер-
вый же месяц. Результатом двухнедельного 
тренинга станет бизнес-план с финансовыми 
расчетами будущего бизнеса каждого участни-
ка обучения, с которым можно будет претен-
довать на получение соцконтракта в размере 
250 тысяч рублей.

Александр Джафаров
Фото автора
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ЕС ЭТО НЕ СТРАШНО
Рязанцам объяснили 
азбуку предпринимателя

Новые инновационные предприятия разместятся в здании 
первой рязанской электростанции на Соборной после завершения реконструкции

Галина Локтева знакомит слушателей с азбукой предпринимательства

АГЕНТСТВО РАЗВИТИЯ БИЗНЕСА 
РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ

и нестандартно мыслящие кадры. Это основные 
слагаемые любого проекта, нацеленного на разви-
тие, тем более прорывного характера, на которые 
мы ориентируемся», – сказал Николай Любимов. 
По его мнению, чтобы регион и дальше ощутимо 
прибавлял в динамике экономического роста по 
всем показателям, наряду с обеспечением подде-
ржки действующих проектов, региональные влас-
ти должны искать и находить потенциал в новых 
конкурентоспособных, технологичных и иннова-
ционных идеях. «Не на словах, а на деле открыва-
ем дорогу молодым и дерзким. Идущим в ногу со 
временем», – подчеркнул он. 

СТОЛИЦА СТАРТАПОВ
Программа сопровождения стартап-проектов 

нацелена на молодых рязанцев, участие в ней поз-
волит им получить максимальную поддержку, всес-
тороннее сопровождение инновационных проек-
тов и доведение стартапа до рынка. «Все достойные 
идеи непременно будут востребованы, потому как 
уже в скором будущем Рязань станет столицей стар-
тапов», – заверил Николай Любимов. 

Комментируя новую программу, коммерческий 
директор рязанского предприятия «Келлер-РУС» 
Максим Стрельников отметил, что его предпри-
ятие уже очень давно пользуется такими инстру-
ментами поддержки, как Рязанский центр экспор-
та, центр «Мой бизнес», а также многими другими. 
«Если удастся создать Региональный венчурный 
фонд, который будет работать так же понятно, 
удобно и быстро, тогда в Рязанской области воз-
никнет большое число стартапов. Это отличный 

инструмент для того, чтобы помочь талантливым 
людям», – подчеркнул он. 

Для участников программы будет предусмотрена 
помощь на этапах формирования бизнес-идеи, регис-
трации бизнеса, а также обучение основам предпри-
нимательства, защите интеллектуальной собственнос-
ти, прохождению сертификации, содействие в выходе 
на федеральные площадки для получения поддержки 
на этом уровне. Для развития стартапов предоставля-
ются субсидии, гранты, площади для размещения на 
безвозмездной основе. К концу текущего года будет 
достроена первая очередь технопарка, в следующем 
году завершится реконструкция здания бывшей элек-
троподстанции. Новые помещения на безвозмездной 
основе будут предоставлены в распоряжение руко-
водителям перспективных стартапов.

Александр Джафаров 
Фото Александра Королева



За 22 года деятельности «Рельеф-Центр» стал 
лидером российского рынка оптовой дистри-
буции товаров для офиса, учебы и творчест-
ва. За это время открылись семь филиалов 
компании с возможностью обслуживания 
клиентов во всех 85 регионах России и стра-
нах СНГ. 

Группа компаний «Рельеф-Центр» работает с 
институтами поддержки бизнеса Рязанской облас-
ти с 2016 года. Впоследствии сотрудники компании 
приняли участие в Школе экспортера. В августе 
2019 года компания приняла участие в бизнес-фо-
руме «Дни международного бизнеса», заложив на 
этой встрече фундамент общения с новыми парт-
нерами в республике Азербайджан. 

С каждым годом сотрудничество становится 
шире и объемнее. Мы пообщались с директором 
по цифровой трансформации, финансам и взаимо-
отношениям с государственными органами компа-
нии «Рельеф-Центр» Сергеем Воробьевым и выяс-
нили, по каким направлениям сегодня происходит 
взаимодействие с институтами поддержки бизнеса 
в регионе и что компания ждет от этого сотрудни-
чества в будущем. 

– Наше взаимодействие сегодня проходит ком-
плексно, сразу по нескольким направлениям. В 
первую очередь, это участие в проекте создания 
ТОСЭР «Лесной», получение налоговых льгот и суб-
сидий по инвестиционным проектам от министерс-
тва промышленности и экономического развития 
области. Еще одним направлением является разви-
тие экспорта. Здесь мы тесно сотрудничаем с Рязан-
ским центром экспорта АНО «Агентство развития 
бизнеса». Наши сотрудники проходят обучение по 
профильным программам, мы активно участвуем в 
мероприятиях для экспортеров. 

Существенную поддержку нам оказывает Ре-
гиональный центр инжиниринга и Региональный 
центр компетенций. Одна из наших компаний уже 
успешно завершила участие в нацпроекте «Произ-
водительность труда», две компании еще находят-
ся в стадии работы по нацпроекту. Эффективность 
этой работы позволяет нам сделать вывод, что мы 
выбрали правильную стратегию и компетентных 
партнеров. В конечном счете, очень важно, что все 
точки соприкосновения между нашей компанией и 
институтами поддержки бизнеса в регионе выстро-
ены в комплексную систему и обладают высокой 
эффективностью. 

– Оцените меры, предлагаемые региональ-
ной системой поддержки бизнеса. Что они 
дали компании «Рельеф-Центр»?

– Прежде всего, мы получили дополнительные 
возможности расширения клиентской базы за ру-
бежом и участия в бизнес-миссиях. Повысили уро-
вень профессиональных компетенций сотрудников 
складского комплекса в текущем моменте, а также 
повысили производительность труда на нашем 
производстве. Это произошло за счет выстраива-
ния правильной культуры у персонала компании. 
Для нас это очень важный фактор. Помимо этого, 
нам удалось улучшить экономику инвестицион-
ных проектов, как действующих, так и вновь со-
здаваемых.

Самое главное, что наша компания пришла к пони-
манию своей миссии не только в плане крупнейшего 
дистрибьютора, но и в плане производителя товаров. 
Наши усилия сегодня направлены на создание эффек-

странств. Компания «Батутный центр-Рязань» из-
вестна по всей России, она активно экспортирует 
продукцию, в том числе через электронные тор-
говые площадки. В вопросах комплексного разви-
тия сотрудничает с «Центром эффективного про-
изводства» и «Рязанским центром экспорта» АНО 
«Агентство развития бизнеса».

РАБОТАТЬ ПРОЩЕ
Сегодня в региональном проекте участвует уже 

14 предприятий Рязани. В феврале этого года к ним 
присоединилась типография «Приз». Типография 
является одним из крупнейших полиграфических 
предприятий в ЦФО и была основана в 1995 году. 
В настоящее время здесь трудятся 136 сотрудни-
ков, выпуская ежемесячно более пятидесяти мил-
лионов единиц печатной продукции. 
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ТЬ СТАВКА НА РЕЗУЛЬТАТ
Рязанские предприятия активно участвуют 
в региональном проекте

№2(4)/23/02/2022/ ПРОЕКТНЫЙ ОФИСОПРОС: НУЖНЫ ЛИ БЕСПЛАТНЫЕ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ ПО ВЕДЕНИЮ БИЗНЕСА?

Региональный проект «Производительность 
труда на малых и средних предприятиях Ря-
занской области» вызывает большой инте-
рес у малых и средних предприятий облас-
ти. И это неудивительно, так как благодаря 
внедрению бережливых технологий удается 
добиться существенных результатов на про-
изводстве.

УВЕРЕННОСТЬ В РАЗВИТИИ
За счет применения бережливых технологий 

на участке производства батутов ООО «Батутный 
центр-Рязань» смог сократить время протекания 
процессов на 28% и повысить выработку персона-
ла на 20%. Директор ООО «Батутный центр-Рязань» 
Максим Казанцев заявляет, что компания динамич-
но развивается, наращивает темпы производства и 
участие в проекте полностью удовлетворило пот-
ребность в оптимизации производственных про-
цессов. В феврале здесь подошел к концу пятиме-
сячный цикл создания эталонного участка произ-
водства, который наглядно продемонстрировал 
эффективность бережливых технологий.

«На эталонном участке мы внедрили различные 
инструменты бережливых технологии в результа-
те добились неплохих производственных показа-
телей. Мы планируем поддерживать достигнутое 
и следующим шагом тиражировать бережливые 
технологии на другие производственные участки 
и процессы», – говорит он.

Основным направлением деятельности ООО 
«Батутный центр-Рязань» является производство 
встраиваемых батутов для общественных про-

«От проекта повышения производи-
тельности труда мы ожидаем неза-
висимую и объективную оценку на-
ших процессов».

генеральный директор АО «Приз» 
Валерий Деменюк

МНЕНИЕ

МАКСИМ ДОРИЦКИЙ, 
ПРОГРАММИСТ

– Если бы такие курсы были, когда я 
начинал свой бизнес, я бы значитель-
но быстрее добился результатов. Ба-
зовые знания по бизнесу нужны всем, 
даже если не думать об открытии 
своего дела.

МАРИЯ ТАРАСОВА, 
ПАРИКМАХЕР:

– Я бы очень хотела пройти такие кур-
сы, так как сейчас являюсь самозаня-
той и чувствую, что некоторых знаний 
мне не хватает, чтобы успешно разви-
вать свое дело.

МАКСИМ ИБРАГИМОВ, 
СТУДЕНТ:

– Такие курсы сегодня нужны, как воз-
дух. Есть много вопросов по налого-
обложению, оформлению отчетности 
и другим направлениям. Даже соста-
вить качественный бизнес-план се-
годня очень важно.

ЮЛИЯ АБДУЛЛИНА, 
УЧИТЕЛЬ:

– Базовый курс по бизнесу уже давно 
должен быть введен в школьную про-
грамму. Возможно, многие выпускни-
ки смогут начать свое дело, не дожи-
даясь получения диплома. 

О
Т 

П
ЕР

ВО
ГО

 Л
И

Ц
А С ВЫСОКОЙ 

ЭФФЕКТИВНОСТЬЮ

тивных и конкурентных производств, которые позво-
лят успешно решать вопросы импортзамещения. 

– Каких целей компания «Рельеф-Центр» 
планирует достигнуть в будущем благода-
ря этой поддержке?

– С таким широким выбором мер поддержки 
бизнеса мы серьезно рассматриваем расширение 
действующих производственных мощностей, не-
смотря на сложные условия пандемии. В частности, 
развитие ТОСЭР «Лесной» открывает нам возмож-
ности по созданию новых заводов по производству 
товаров для школы и офиса. Мы уверены, что новая 
продукция будет востребована не только в России, 
но и за рубежом. За последние несколько лет у нас 
произошло расширение географии бизнеса и кли-
ентской базы как внутри страны, так и при экспор-
тных поставках. Это открывает большие перспекти-
вы для нового производства. Существенный вклад 
в эту стратегию вносит увеличение конкурентных 
преимуществ за счет повышения уровня произво-
дительности труда в каждой из организаций груп-
пы компаний «Рельеф-Центр». 

– На ваш взгляд, каких еще механизмов се-
годня не хватает региональной системе 
поддержки бизнеса?

– На мой взгляд, не хватает мер поддержки, направ-
ленных на субсидирование процентных ставок для 
производственных компаний. Как для инвестиционных 
целей, так и для финансирования оборотного капитала. 

Еще мы бы хотели увидеть субсидии на приобретение 
производственного оборудования, так как большая 
часть его импортируется из других стран. Мы знаем, 
что в ЕС бизнес может субсидировать до 50% от стои-
мости приобретаемого оборудования. В этом случае 
сложно с такими производителями конкурировать. 

Были бы актуальными меры поддержки по сни-
жению таможенных пошлин на комплектующие 
для нашей продукции. Сегодня мы встречаем при-
меры, когда таможенная пошлина на готовое изде-
лие меньше, чем на комплектующие для него. В Тур-
ции, например, государство значительно повысило 
ввозные пошлины, чтобы поддержать своих произ-
водителей карандашей. Это позволило компании 
через несколько лет стать крупным экспортером. 
Часто субсидии привязаны к показателям экспор-
тных поставок, но импортозамещение – это в пер-
вую очередь поставки готовой продукции внутри 
страны. На примере мер поддержки сельского хо-
зяйства видно, что комплекс мер по субсидирова-
нию процентных ставок и частичной компенсации 
стоимости приобретаемого оборудования увеличи-
вает количество отечественных производителей в 
России. В нашей отрасли товаров для школы и офи-
са достаточно много категорий, в которых доля им-
порта превышает 80% и даже 90%. Думаем, что было 
бы эффективным использование механизмов, при-
меняемых в сельском хозяйстве, и в промышленнос-
ти, в том числе в производстве товаров для офиса и 
школы, которыми пользуются наши дети.

Беседовал Александр Джафаров
Фото автора

ОБЪЯВЛЕН ПРИЕМ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ 
ЭКСПОРТЕР ГОДА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ

Прием заявок на участие в состязании между претендентами на звание 
лучшего экспортера из числа предприятий малого и среднего, а также крупного 
бизнеса завершится 18 марта. Региональный этап конкурса предусмотрен на-
циональным проектом «Международная кооперация и экспорт». Победители 
регионального этапа смогут претендовать на участие в федеральном отборе 
на получение звания «Экспортер года».

Для участия в конкурсе предприятие должно соответствовать ряду условий. 
В частности, оно не должно находиться в процессе реорганизации, ликвидации, 
банкротства, иметь ограничения на осуществление хозяйственной деятель-
ности, а также исков и претензий от иностранных покупателей по качеству 
товаров, работ или услуг в 2021 году. Познакомиться с полным перечнем усло-
вий участия в конкурсе «Экспортер года Рязанской области» можно на сайте 
РЦЭ. Победители по номинациям будут определены комиссией по итогам пре-
доставленных предприятиями-участниками конкурса показателей экспортной 
деятельности за 2021 год.

Заявку и документы на участие в конкурсе от субъектов малого и среднего 
предпринимательства и организаций, не относящихся к СМСП, можно подать в 
электронном виде на сайте Рязанского центра экспорта АНО «Агентство раз-
вития бизнеса Рязанской области», по телефону +7 (4912) 600-523 или по элект-
ронной почте info@exportcenter62.ru.

В 2020 году звания «Экспортер года» были удостоены несколько малых и круп-
ных предприятий региона. В категории малого и среднего бизнеса звания «Экс-
портер года в сфере промышленности» присуждено ООО «ВТЦ «Тяжпрессмаш», 
«Экспортер года в сфере агропромышленного комплекса» – ООО Кондитерская 
фабрика «Конфеста», «Экспортер года в сфере услуг» – ООО «Аналитические 
технологии», «Экспортер года в сфере высоких технологий» – ООО НПП «Тепло-
водохран», экспортный «Прорыв года» продемонстрировало ООО «ТД «Вестар». 
В категории крупного бизнеса звание «Экспортер года в сфере промышленнос-
ти» присуждено ЗАО «МПК «КРЗ», «Экспортер года в сфере агропромышленного 
комплекса» – ООО «Русские Мельницы», «Экспортер года в сфере высоких техно-
логий» – АО «Елатомcкий приборный завод», в номинации «Новая география» по-
беду одержало ООО «Рельеф-Центр».

Руководитель проекта Наталья Губер знакомит сотрудников типографии «Приз» 
с планами по внедрению бережливого производства

«Наша компания работает давно, но в послед-
ние годы на рынке имеется тенденция снижения 
тиражей и увеличения ассортимента, что требу-
ет оперативного реагирования как по оборудо-
ванию, так и по сотрудникам. В качестве пилот-
ного участка мы выбрали переплеточный цех, 
потому что данный участок имеет наибольшее 
количество проблем из-за многочисленных опе-
раций. Мы хотим на этом участке отработать бе-
режливые технологии, чтобы дальше нам было 
проще», – поделился планами технический ди-
ректор АО «Приз» Павел Волчков. По его словам, 
вступление в проект продиктовано объективной 
необходимостью.

ПРАВИЛЬНЫЙ ПУТЬ
«От проекта повышения производительности 

труда мы ожидаем независимую и объективную 
оценку наших процессов. Лучше горькая правда, 
чем сладкая ложь. Это мотивирует нас стать еще 
лучше, и мы видим по предыдущим годам, что наша 
компания пошла правильным путем, выбрав чест-
ность и объективность, потому что с каждым годом 
наша прибыль растет», – поддержал его генераль-
ный директор Валерий Деменюк.

По словам гендиректора компании, основной 
акцент в работе по оптимизации рабочих процес-
сов будет сделан на выстраивании логистики пе-
реплеточного цеха. «В нашей работе очень важно, 
чтобы все было максимально отлажено и оператив-

но», – говорит он. «Грамотно выстроенная логисти-
ка в этом вопросе играет ключевую роль. Мы рас-
считываем, что эксперты помогут нам разложить 
наши привычные рабочие процессы буквально «на 
атомы» и очистить их от потерь», – считает руково-
дитель АО «Приз». Валерий Деменюк подчеркива-

ет, что на предприятии делают большую ставку на 
результаты предстоящей работы как основы для 
дальнейшего развития типографии.

Александр Джафаров
Фото автора

АГЕНТСТВО 
РАЗВИТИЯ БИЗНЕСА
РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
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Василий Рябчиков, 
администратор  

интернет-сообщества:

– В первую очередь, должны быть созда-
ны комфортные условия пребывания ту-
ристов в исторических селах и деревнях. 
Не помешает также улучшение с ними 
транспортного сообщения.

Анна Котельникова, 
фотограф: 

– Нужен действительно интересный эк-
скурсионный материал, возможно, с 
элементами квеста, почему бы и нет? 
Востребованными могли бы быть и мас-
тер-классы, основанные на традициях 
людей, живущих в этих местах.

Елена Холопова, 
преподаватель русского языка:

– Нужна, прежде всего, информация о 
таких местах, об их историческом на-
следии в открытом доступе. Необходи-
мо наладить сервис, создать туристи-
ческие базы с сопутствующей инфра-
структурой.

Глас народа / Что могло бы привлечь туристов в деревни и села по берегам Оки – на Старую Рязань, в Исады, другие исторические места?

Власть: ВРЕмя мЕстноЕ

Алексей трусов, 
продавец:

– Читал, что в некоторых странах на 
месте исторических раскопок делают 
обзорные площадки с так называемыми 
«археологическими окнами». Здорово 
было бы, если бы что-то подобное поя-
вилось и на старой Рязани. 

«ГОРяЧИй» телефОн РедакцИИ: (4912) 21-08-13

Эффективное 
благоустройство 
В 2021 году В спасском РайоНе 
РеалиЗоВали деВять пРоектоВ  
местНых иНициатиВ

первые проекты были завершены еще летом. так, в июле, в 
деревне пахотино собчаковского сельского поселения отремон-
тировали дорожное покрытие. В этом же месяце в селе петро-
вичи панинского поселения провели работы по благоустройству 
местного кладбища, смонтировали ограждение по периметру 
территории.

В августе аналогичные работы выполнили на кладбище, рас-
положенном в деревне селезнево михальского поселения. тог-
да же в число успешно реализованных проектов вошли рабо-
ты и по капитальному ремонту канализационного коллектора в 
районном центре. 

На конец августа и сентябрь пришлись работы по ремонту 
грунтовой автодороги по улице песчаной в селе лакаш. В ноябре 
2021-го появилось новое ограждение у кладбища в селе гаврилов-
ском, в том же месяце были завершены работы по обустройству 
многофункциональных спортивных площадок в селах ижевское и 
троица, об этих проектах чуть позже расскажем подробнее. пос-
ле дополнительного перераспределения средств, по завершении 
основного этапа конкурса, в конце 2021 года отремонтировали 
грунтовую дорогу по улице садовой в селе старый киструс. 

споРт и зимой, и лЕтом 
селам ижевское и троица повезло стать территориями, на 

которых воплотили в жизнь два наиболее крупных проекта мес-
тных инициатив за минувший год: стоимость каждого из двух по-
строенных спортивных объектов превысила 2,3 млн рублей. при 
этом, если ижевское прежде уже выигрывало конкурсный отбор 
(в 2018 году тут построили детскую спортивную площадку, а в 
2020-м еще одной муниципальной инициативой стало строитель-
ство ограждения для одоевского кладбища), для троицы проект 
местных инициатив по строительству спортплощадки стал пер-
вым в ее истории. 

и в троице, и в ижевском, уже в прошедшие новогодние ка-
никулы детвора с утра до позднего вечера гоняла в хоккей на 
новых площадках. как пояснили «РВ» в администрации района, 
оба проекта предусматривали оборудование площадок необ-
ходимым инвентарем для занятий спортом и в летнее время. как 
только сойдет снег и на улице станет теплее, на площадках уста-
новят стойки для игры в баскетбол и волейбол. 

к слову, в ижевском уже по завершении строительства спорт-
площадки по ее периметру за счет средств бюджета поселения 
обустроили освещение. тем временем жители обоих населенных 
пунктов рассчитывают на прохождение конкурсного отбора по 
муниципальным инициативам и в наступившем, 2022 году. 

ВпЕРЕди – нЕмАло интЕРЕсного!
анализируя динамику участия района в программе местных 

инициатив, не можем не подметить некоторые тенденции. 
спасский район включился в эту работу еще в 2017 году. пер-

вым делом тут обратили внимание на внутрипоселковые дороги 
и давно уже требующие благоустройства территории кладбищ. 
Эта работа, к слову, продолжается здесь и по сей день. Вслед за 
этим пришло время для строительства детских и спортивных пло-
щадок. В последнее же время планы по благоустройству начина-
ют распространяться и на объекты коммунальной инфраструкту-
ры. так, выше мы уже упомянули проект по ремонту коллектора в 
спасске-Рязанском, на участке между домами №№ 107 и 121 по 
улице советской. а в заявках на участие в конкурсе на 2022 год 
в числе прочего значится обустройство двух пожарных водоемов, 
в Выжелесском и панинском сельских поселениях. 

очевидно, что за прошедшие несколько лет жители района 
уже не раз смогли убедиться: проекты местных инициатив – это 
реально работающий механизм благоустройства, и, умело ис-
пользуя его, можно решить многие проблемы. 

пока результаты конкурсного отбора еще неизвестны (итоги 
подведут в мае), мы не станем забегать вперед, но все же приот-
кроем для читателей некоторые из намеченных планов. 

На 2022 год администрация спасского района подала заявки 
на реализацию 18 муниципальных инициатив. помимо уже упо-
мянутых проектов, в перечне значатся работы по строительству 
еще двух детских и одной спортивной площадки, а также обуст-
ройство сквера, территории для размещения будущего мемори-
ального комплекса, двух обелисков в память о воинах-земляках, 
погибших в Великую отечественную, ремонт и строительство не-
скольких участков дорог, работы по монтажу ограждения кладбищ. 
Не исключено, что в следующий наш визит у нас будет повод еще 
раз заглянуть и на территорию тос «Волчатка» (о появившем-
ся там парке мы рассказывали вам еще в январе 2021 года), и в 
село исады, из которого мы вернулись на днях. В спасском райо-
не уже происходит (и будет происходить) немало интересного, и 
мы не хотим ничего упустить…

с тарое кирпичное 
здание дома куль-

туры на улице имени ге-
роя сссР Василия игони-
на в селе исады немало 
повидало на своем веку. 
Его построили еще до ре-
волюции, в 1913-м, и бо-
лее полувека оно служи-
ло сельчанам школой.

Многие из местных жите-
лей ходили сюда на занятия. 
В 1966-м на въезде в Иса-
ды построили новую школу, 
среднюю. Тогда-то в здании 
бывшей школы-семилетки 
и решили обустроить клуб. 
Сюда приходили на танцы, 
а по выходным крутили ки-
ноленты: комедии Гайдая, 
Рязанова, главные хиты ин-
дийского кино… 

Клуб в Исадах был, ко-
нечно, поскромнее, чем Дом 
культуры в соседнем селе 
Аргамаково. Там в свое вре-
мя отстроили красивейшее 
двухэтажное здание с колон-
нами, где нашел пристанище 
известный далеко за преде-
лами своего района Аргама-
ковский хор – один из луч-
ших сельских хоров на Рязан-
щине, не раз выступавший 
в Москве, в Колонном зале 
Дома союзов, и на ВДНХ. 

Только стены разруша-
ющегося ДК в Аргамакове 
напоминают теперь о его 
славной истории. В 1990-х 
ветром сорвало крышу, а за 
неимением средств на ре-
монт клубное здание в Ар-
гамакове скоро пришло в за-
пустение… 

Время было неумолимо и 
к сельскому Дому культуры 
в Исадах: еще несколько лет 
назад в одной из половин зда-
ния обрушилась кровля. Но 
в другой его части – все еще 
теплится жизнь. Здесь рабо-
тает сельская библиотека, а 
бывшие самодеятельные ар-
тистки Аргамаковского хора 
под руководством заведую-
щей отделом Исадского СДК 
Марины Толоконушковой 
дважды в неделю собирают-
ся на репетиции вокального 
ансамбля «Исадкие зори». А 
главное: есть надежда, что 
скоро сельский Дом культу-
ры переживет второе рож-
дение…

ХРАнилищЕ 
сЕльсКой истоРии

Знакомство с Исадским 
Домом культуры начинается на новой спортивной площадке в селе ижевское

В Исадах ждут перемен 
скоРо Здесь должНа НаЧаться РеалиЗация масштабНого пРоекта  
по РекоНстРукции местНого дома культуРы 

для меня с маленькой сель-
ской библиотеки, руководит 
которой Мария Пашкина. 
На стеллажах – много книг 
по краеведению, есть боль-
шой раздел, посвященный 
жизни и творчеству самого, 
пожалуй, знаменитого жи-
теля села Исады – народно-
го художника СССР Викто-
ра Иванова. На нескольких 
полках – книги, подаренные 
библиотеке ее читателями. 
Такое модное теперь слово, 
как «буккроссинг» в Исадах 
не в ходу, этажерку с книга-
ми у входа в библиотеку Ма-
рия Александровна ласково 
называет «выставочка». Но 
задача у этой этажерки точ-
но такая же: в любое время, 
когда здание СДК открыто, 
независимо от того, на месте 

ли библиотекарь или отош-
ла, каждый желающий мо-
жет взять отсюда книгу себе 
домой или же принести кни-
гу из дома и оставить тут для 
других читателей. 

Здесь же, в библиотеке, 
бережно хранят все газет-
ные вырезки, повествующие 
об истории Аргамаковско-
го хора. Зародился он еще 
в тридцатых годах прошло-
го века, первыми его участ-
ницами стали местные жи-
тельницы Клавдия Камнева 
и Мария Илюшкина. И уже 
позднее во многом старания-
ми Марии Илюшкиной было 
сформировано творческое 
наследие этого, без сомне-
ния, уникального коллекти-
ва. Десятки песен и частушек 
сочинила Мария Ильинич-

на. И пели их на концертах 
в Исадах, Кутукове, Фатья-
новке, Шатрище, Спасске, 
Рязани... В 1954 году хор 
пригласили на Всероссийс-
кий смотр художественной 
самодеятельности в Москву. 
В Рязани же самодеятельных 
артисток обучал мастерству 
известный тогда на всю стра-
ну хоровой дирижер и ком-
позитор Евгений Попов. 

о пРоблЕмАХ  
и нАдЕждАХ

За десятилетия смени-
лось несколько поколений 
артистов Аргамаковского 
хора. Краеведы подсчиты-
вали: в разные годы тут вы-
ступали более трехсот мес-
тных жителей. С 2017 года 
и поныне певческую исто-

рию сел Исады и Аргамако-
во продолжает вокальный 
коллектив «Исадские зори», 
выступая на многих район-
ных и городских культур-
ных мероприятиях и выез-
дных концертах. В репер-
туаре ансамбля – русские 
народные песни, песни со-
ветских композиторов и, ко-
нечно же, песни и частуш-
ки одной из основательниц 
хора – Марии Илюшкиной, 
которую тут уважительно 
величают «исадской скази-
тельницей».

В своем СДК гостей пока 
принимать не могут, тут про-
ходят репетиции ан самбля. 
Директор Дома культуры 
Марина Толоконушкова объ-
ясняет: сохранившая часть 
здания (с библиотекой, сце-

Фото предоставлено администрацией спасского района Рязанской области

здание дома культуры в Аргамакове (на фото внизу) спасти, скорее всего, уже не удастся.  
У сдК в исадах (на фото вверху) есть шанс на новую жизнь. 

В вокальном ансамбле «исадские зори» выступают трое самодеятельных артисток из прежнего состава Аргамаковского хора

ной и зрительным залом) 
фактически пребывает в ава-
рийном состоянии. Щели в 
дощатом полу заделали сво-
ими силами, а потолки, ко-
торые местами вспучило от 
влаги, без капремонта в по-
рядок уже не привести. Про 
старые деревянные рамы, 
продуваемые всеми ветра-
ми, облупившуюся штука-
турку на стенах даже не гово-
рят – и так все видно. Одна из 
главных проблем: в здании 
нет санузла, негде даже эле-
ментарно помыть руки. При 
таком раскладе о больших 
концертах со зрителями, а 
уж тем более о приглашении 
в Исады других творческих 
коллективов можно даже не 
мечтать. И только в прошлом 
году впервые забрезжила на-
дежда, что ситуация изме-
нится в лучшую сторону. 

плАны нА ВЕснУ 
Тогда стараниями район-

ного руководства и главы 
Исадского сельского посе-
ления Александра Воробье-
ва была разработана проек-
тно-сметная документация 
на ремонт здания, а проект 
был включен в программу 
«Повышение эффективнос-
ти муниципального управле-
ния в муниципальном обра-
зовании – Исадское сельское 
поселение Спасского района 
Рязанской области». 

Запланированная стои-
мость реконструкции СДК – 
40,6 млн рублей. Из них бо-
лее 27 млн – деньги феде-
рального бюджета, оставши-
еся средства должны посту-
пить из областной и муни-
ципальной казны. 

По проекту, с которым 
меня ознакомили в район-
ном управлении культуры, 
в здании Исадского СДК на-
мереваются капитально от-
ремонтировать зрительный 
зал на 150 человек, в числе 
прочего здесь должны быть 
обустроены места для мало-
мобильных граждан. Также в 
Доме культуры запроектиро-
ваны четыре помещения для 
занятий с необходимым на-
бором мебели, в одном из ко-
торых разместится сельская 
библиотека. Фасад планиру-
ют выполнить из тонкослой-
ной штукатурки, входную 
группу – с портиком и панду-
сом. Также необходимы зда-
нию новая кровля, санузел, 
внутренняя отделка. 

Планируемый срок завер-
шения строительства – фев-
раль 2023 года. Пока проект 
пребывает в стадии оконча-
тельного согласования (все 
необходимые документы уже 
переданы в районную адми-
нистрацию), но уже 1 апреля 
этого года его рассчитывают 
заявить на торги. 

Если же удастся реконс-
труировать не только дейс-
твующую, но и заброшен-
ную часть здания, в ней, 
как рассказывает Александр 
Воробьев, местные жите-
ли хотели бы создать музей 
села. И здесь бы обязатель-
но нашлось место и для экс-
понатов, иллюстрирующих 
историю Аргамаковского 
хора, и для картин Виктора 
Иванова – живого классика 
русской живописи, который 
продолжает творить, запе-
чатлевая на своих полотнах 
удивляющую своей красо-
той природу Исад и прекрас-
ных людей, живущих рядом 
с ним. 

Мы же, со своей стороны, 
будем обязательно держать 
вас в курсе и расскажем, как 
разрешится судьба главного 
центра творческой жизни в 
спасском селе с многовеко-
вой историей…

Материалы полосы подготовил Александр Абрамов
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Совет ветеранов 
Октябрьского района 
поздравляет 
со 100-летним 
юбилеем участницу 
Великой Отечествен-
ной войны 
МИТИНУ Надежду Ивановну.

Желаем Вам, 
дорогая Надежда Ивановна, 
здоровья, благополучия 
в семье и долгих лет жизни!

В канун Дня защитника Оте-
чества женщины-следова-

тели поздравили своих кол-
лег мужчин с праздником. 

– Настоящим следователем 
нельзя стать, не пройдя службу 
в армии, – говорит руководитель 
следственного управления СКР по 
Рязанской области генерал-лейте-
нант юстиции Владимир Никеш-
кин. – Отслужившему в армии 
молодому человеку, решившему 
стать следователем, будет гораз-
до легче работать в команде, пре-
одолевать трудности и выполнять 
свои служебные обязанности.

Владимир Никешкин – 
руководитель следственного 
управления СК России 
по Рязанской области, 
генерал-лейтенант юстиции:

О КАДРАХ
– Сейчас по закону из мужчин у 

нас могут работать только те, кто 
отслужил в армии. Я думаю, что 
закон этот правильный. За время 
службы в армии люди меняются. 
Они учатся жить в коллективе. Ар-
мия физически закаляет. На нашей 
работе иногда приходится ночами 
не спать, поэтому физическая под-
готовка очень важна. Если следова-
тели не будут заниматься физкуль-
турой, просто сил не останется ра-
ботать. Наши сотрудники имеют 
табельное оружие, и надо уметь с 
ним обращаться. И здесь армейс-
кие навыки нам очень кстати. 

ОБ УКЛОНИСТАХ
– Когда я приехал работать в Ря-

занскую область, увидел, что здесь 
отношение к лицам, которые ук-
лоняются от службы, слишком ло-
яльное. В 2019 году к уголовной от-
ветственности никого не привлека-
ли. Мы через СМИ всех, кто мечтал 
«откосить» от армии, предупредили 
о том, что надо идти служить, иначе 
будет плохо. Нас не все услышали, 
и тогда в 2020 году мы привлекли 
к уголовной ответственности пяте-
рых уклонистов. И опять нас не все 
поняли. В 2021 году мы привлекли 
уже 15 человек. Люди заплатили 

крупные штрафы, но это не самое 
страшное. Осужденные по статье 
328 УК РФ поставили крест на сво-
ей карьере. В 2022 году на уклонис-
тов возбуждено уже три уголовных 
дела. Радует, что большинство лю-
дей все-таки позитивно относятся 
к службе в армии. 

О СВОЕЙ СЛУЖБЕ
– Я сам отслужил 3 года 17 

дней на Тихоокеанском флоте, 
в бригаде ОВРа (охрана водного 
района) на противолодочных ко-
раблях. Высота такого корабля 21 
метр, ширина 9 метров и длина 
81 метр. Моя военная специаль-
ность – электрик сильного и сла-
бого тока, а еще водолаз и артил-
лерист. Служба на корабле дала 
мне умение работать в команде, 
ставить и решать задачи. 26 марта 
1976 года наш корабль едва не за-
тонул. Чудом ушли от столкнове-
ния с подводной лодкой. Команди-
ры тогда сказали, что это наш вто-
рой день рождения. В день ВМФ я 
надеваю тельняшку и бескозырку. 
Я не знаю, добился бы я чего-то, 
если бы не служил в армии. Мо-
жет, добился бы, а может быть 
и нет. Многое пришлось преодо-
леть, зато я получил хороший жиз-
ненный опыт, который мне потом 

очень здорово пригодился. Всем 
юношам рекомендую отслужить 
в армии. Поверьте, этот опыт вам 
очень пригодится в жизни.

О ТРАДИЦИЯХ
– Есть Кодекс чести русского 

офицера 1804 года. Его мы вручаем 
каждому следователю. В нем слова 
очень актуальные и в наше время. 
Мы ввели такую традицию, чтобы 
каждому офицеру, получающему 
первые звезды на погоны, при при-
нятии присяги вручать Кодекс чес-
ти русского офицера. Это дает че-
ловеку очень хороший моральный 
стимул, ощущение причастности к 
офицерскому братству. 

Еще одна традиция, которой уже 
около 10 лет, – вручать благодарс-
твенные письма родителям наибо-
лее отличившихся молодых следова-
телей. У многих эти письма в рамке 
размещены в доме на самом видном 
месте, родители также приносят их 
на работу и показывают коллегам, 
гордясь за своего сына или дочь.

Поздравляю с Днем защитника 
Отечества всех, кто стоит на страже 
интересов России, кто обеспечива-
ет мир. Желаю здоровья, силы духа 
и честного служения Родине!

Записал Вячеслав Астафьев
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Д ля социального оптимизма, которым на-
полнена поэма Владимира Маяковского 

«Хорошо!», сегодня, как, впрочем, и несколь-
ко последних лет, оснований не так много, как 
хотелось бы, но они есть. Первое и главное из 
них – мирное небо над головой. Сам факт его 
существования мы недооцениваем. Ценим что 
угодно, только не возможность жить в мире. 

Говорю, прежде всего, за свое, перестроечное, поколе-
ние, которое в комсомол вступить успело, а в КПСС – нет, 
потому что 1991 год наступил. Да, случился Карабах, и од-
ноклассник служил там срочную службу сразу после школы. 
Он вернулся и рассказывал про службу в армии фактически 
в условиях локального военного конфликта. Рассказывал 
без прикрас и от того особенно страшно. Забылось. 

Почему? Как точно спел Леонид Агутин с «Отпеты-
ми мошенниками»: 

Говорят, непросто было в девяностых
Те, кто был при деле, рано поседели… 
Сплошной грузоподъёмник проблем и катастроф
Но я ничё не помню – помню только любовь. 
И еще юность, студенческие годы, и вся жизнь – 

впереди… 
2014-й. Сын-четвероклассник пришел из школы: 
– Мам, у нас в классе новенький теперь учится. Пред-

ставляешь, он на уроке, когда самолет летел (живем на 
Приокском, неподалеку от Дягилева, где слышно, как 
летают самолеты – Л.Т.), вдруг под парту полез. Сказал, 
что прятаться нужно…

Потом мы узнали, что мальчик – из Донбасса, их с 
мамой эвакуировали в Рязань от войны. Все к нему при-
выкли и, со временем, конечно, забыли, откуда он. Все 
же нормально. Мир вокруг.

2019-й. Мы с сыном летом гостим у родных в Ейске. 
Мой дядя, Герой Советского Союза, Павел Андреевич 
Галкин рассказывает сыну о самолетах, о своих боевых 
вылетах и погибшем друге Евгении Францеве. А я прос-
то счастлива от того, что общаюсь вживую с дорогим 
человеком, и от того, что успела познакомить сына с 
дядей, которому исполнилось тогда уже 97 лет. 

2021-й, 8 мая. Мы в Пустотинской школе на торжес-
твенном митинге, посвященном открытию на фасаде 
школы мемориальной доски с именем земляка, урожен-
ца кораблинского села Нижняя Ищередь Павла Андрее-
вича Галкина. Ученики и педагоги тепло говорят о под-
виге героя. К памятнику односельчанам, павшим в годы 
Великой Отечественной войны, ложатся живые цветы. 
Вечером в тот же день звоню дяде Паше в Ейск и стара-
юсь, пока он не успел устать слушать, успеть рассказать 
обо всем, что происходило в Пустотине, обо всем, что 
увидела и узнала. Дядя тронут, он интересуется жизнью 
малой родины по-детски искренно. 

2022-й, февраль. Вновь обостряется внутриполити-
ческая обстановка на Донбассе и в Луганске – Россия 
принимает эвакуированных оттуда жителей. 

В нашей области для прибывающих жителей с Дон-
басса подготовлено 13 пунктов временного размеще-
ния – в Рязани, Солотче, Сасове, Касимове, Рыбновском 
и Спасском районах. 

Впервые за много лет понимаю, что сегодня, в День 
защитника Отечества, мне в Ейск некому звонить: Павел 
Андреевич Галкин ушел из жизни 15 июня 2021 года, не 
дожив полгода до 99-летия. К слову, его жена Надежда 
Ивановна (ее нет в живых уже несколько лет) родилась в 
Полтавской области на Украине. Помню, когда в 2019-м 
мы обсуждали с дядей семейные дела и коснулись укра-
инской темы, он как-то спокойно заметил: «Конфликт 
там нужен политикам в высших эшелонах власти, а не 
народу. Народу, точнее – народам, всегда нужен мир. 
За него мы и сражались на войне, всей страной встали 
как один. У каждого был дом, мама, братья сестры, были 
любимые. Мы тогда победили. И главное, что мы все 
сейчас имеем, – это мирное небо над головой».

Не забудем?
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Владимир Никешкин вручает Кодекс чести офицера 
помощнику следователя Николаю Политову

Армия – наша школа
ТАК СЧИТАЮТ В СЛЕДСТВЕННОМ УПРАВЛЕНИИ 
СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА РОССИИ ПО РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ

УВАЖАЕМЫЕ 
СООТЕЧЕСТВЕННИКИ!

Одни из основных дат насту-
пившего 2022 года: 9 мая – 77-ле-
тие Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне и 
22 июня – скорбная дата, 81-летие 
вероломного нападения войск фа-
шистской Германии на нашу стра-
ну, начало Великой Отечествен-
ной войны, в ходе которой погиб-
ли миллионы наших граждан.

Наша Победа развеяла фашист-
скую идеологию, в основе которой 
была политика геноцида и истреб-
ления народов. Наше Отечество и 
народы Европы были освобожде-
ны от фашистского порабощения, 
за это отдали жизни миллионы со-
ветских солдат. Победа досталась 
высокой ценой. Но советский на-
род выстоял и победил.

Вечная слава павшим героям!
Рядом с нами на рязанской зем-

ле живут участники этой войны и 
люди, пережившие ее. Сегодня в Ря-
занской области проживают более 
310 тысяч ветеранов войны, труда, 
Вооруженных Сил и правоохрани-
тельных органов, пенсионеров всех 
категорий, в их числе: 142 фронто-
вика, 55 инвалидов Великой Оте-
чественной войны, 887 вдов погиб-
ших и умерших участников войны, 
58 жителей блокадного Ленингра-
да, 97 несовершеннолетних узни-
ков концентрационных лагерей и 
тысячи пожилых людей, подрост-
ками работавших в военное время 
наряду со взрослыми на оборонных 
предприятиях и в колхозах. Их на-
зывают сейчас «Дети войны».

Всем им сегодня далеко за 80, 
и многим необходима материаль-
ная поддержка. Государство при-
нимает меры для улучшения их 
жизни. Но этого недостаточно.

Правление фонда и президиум 
областной организации ветеранов 
открывает 31-й телерадиомарафон 
«Низкий поклон вам, ветераны!» и 
обращается с призывом проявить 
чувство патриотизма, добра и ми-
лосердия и перечислить на счет 
областного Фонда ветеранов оп-
ределенную вами сумму.

Телерадиомарафон – реальная 
возможность всем нам проявить 

дополнительную заботу о ветера-
нах и пожилых людях.

Благотворительные средства, 
перечисленные во время марафо-
на, – основной источник пополне-
ния областного Фонда ветеранов. 
Они направляются на оказание 
материальной помощи участни-
кам войны, солдатским вдовам, 
жителям блокадного Ленинграда, 
бывшим узникам концентраци-
онных лагерей, инвалидам, оди-
ноким и больным пенсионерам 
в 32 районные и городские ор-
ганизации ветеранов Рязанской 
области.

В 2021 году в рамках 30-го те-
лемарафона областным фондом 
выделено 697 428 рублей 628 ве-
теранам, пенсионерам и инвали-
дам.

Каждая российская семья за-
тронута войной, мы помним о 
ветеранах и пожилых людях. Их 
жизнь – память и история нашей 
страны. Именно в этой памяти и 
заключается сила российского об-
щества, надежность нашей взаи-
мовыручки, эффективность наше-
го ответа вызовам врагов нашей 
Родины, с которыми мы постоянно 
сталкиваемся.

Быть каждому из нас мило-
сердным и творить добро – пра-
вое дело!

Председатель правления 
Рязанского отделения Российского 

благотворительного фонда 
ветеранов(пенсионеров) войны, труда и 

Вооруженных Сил 
В.Л. Янаки

Председатель Рязанской общественной 
организации ветеранов (пенсионеров) 

войны, труда, Вооруженных Сил 
и правоохранительных органов 

Н.И. Войтков

Банковские реквизиты Рязанского 
областного отделения Российского 
общественного благотворительного 
фонда ветеранов (пенсионеров) вой-
ны, труда и Вооруженных Сил:
ИНН 6231013015, КПП 623401001, 
ООО «ЖИВАГО БАНК» г. Рязань, 
р/сч 4-070-381-02-00000000103, 
БИК 046126744. 
Кор/сч 3-010-181-07-00000000744.
Наш адрес и телефон: 390013, 
г. Рязань, ул. Дзержинского, д. 10, 
тел. 98-30-32, 8-910-624-31-21, 
E-mail: fondveteran_rzn@mail.ru

ТВОРИТЬ ДОБРО – 
ПРАВОЕ ДЕЛО!

Проект намечено завершить к 
35-й годовщине вывода советских 
войск из Афганистана. Рабочее 
название книги «Время выбрало 
нас». В ней ветераны вспомнят о 
том, как оказывали помощь афган-
скому народу и участвовали в бое-
вых операциях против моджахедов. 
Воспоминания будут проиллюстри-
рованы фотографиями из семейных 
альбомов ветеранов.

Рабочую группу по изданию 
книги возглавил председатель Со-
вета ветеранов города Рязани Ва-
лерий Иванович Конопацкий. В со-
ставе рабочей группы – председа-
тель правления Рязанской област-
ной организации ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил и право-
охранительных органов Николай 
Войтков, председатель правления 
Рязанского областного отделения 
общероссийской общественной 
организации «Российский союз 
ветеранов Афганистана» Сергей 
Караев, руководитель Рязанско-
го областного отделения Всерос-
сийской общественной организа-

ции ветеранов «Боевое братство» 
Александр Костров, представите-
ли ветеранских организаций. Все 
они – участники боевых действий 
в Афганистане, на Северном Кав-
казе и в других «горячих точках», 
награждены боевыми орденами и 
медалями.

– На первом заседании рабо-
чей группы мы обсудили содержа-
ние, тираж, формат книги, меха-
низм сбора информации, порядок 
работы творческой группы, – гово-
рит Валерий Конопацкий.

Информацию для книги мож-
но предоставить на электронных 
носителях по адресу: г. Рязань, 
ул. Дзержинского, д. 67 или отпра-
вить по почте sovet_veteran62@
mail.ru. Ветеранам нужно написать 
о себе биографическую справку, 
подобрать фотографии, расска-
зать о службе в Афганистане и 
жизни после службы. Время сбо-
ра информации – до 20 декабря 
2022 года.

Вячеслав Астафьев
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Рязанская областная общественная организация «Жители бло-
кадного Ленинграда» выражает глубокое соболезнование родным 
и близким в связи с кончиной на 85-м году жизни руководителя 
Сасовского отделения организации

ГАРТЬЕ Анатолия Александровича.

Совет ветеранов 
Октябрьского района 
поздравляет 
со 100-летним 
юбилеем участницу 
Великой Отечествен-
ной войны
МИТИНУ 

Людмила
ТРУХИНА

ЗАВЕДУЮЩАЯ 
СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКИМ 
ОТДЕЛОМ

ОТЕЧЕСТВО СЛАВЛЮ, КОТОРОЕ ЕСТЬ

21 февраля после болезни 
скончались доктор фарма-
цевтических наук, профессор, 
член-корреспондент Россий-
ской Академии естествозна-
ния, заслуженный работник 
высшей школы 

ДАРМОГРАЙ 
Василий Николаевич 

и его супруга 
ДАРМОГРАЙ 

Алла Никитична. 

В.Н. Дармограй родился 12 октября 1937 г. в дерев-
не Даньковка Тульчинского района Винницкой обл. В 
1964 г. окончил Запорожский фарминститут. В 1969 году 
защитил кандидатскую диссертацию, в 1996 году – 
 докторскую. 
В 1968–1971 гг. работал в качестве ассистента кафедры 
фармакогнозии Запорожского мединститута. С 1971 года 
он – доцент кафедры фармакогнозии с курсом ботаники, 
с 1983 по 2020 год – заведующий этой кафедрой Рязан-
ского медуниверситета им. академика И.П. Павлова, с 
2020 по 2022 год – профессор кафедры. 
В течение нескольких лет В.Н. Дармограй был деканом 
фармацевтического факультета.
Основное направление его научных исследований – хи-
мия природных веществ, химическое и биолого-фарма-
кологическое изучение растений.
В.Н. Дармограй – автор свыше 350 научных работ, 5 
монографий, 60 патентов РФ, трех дипломов на откры-
тие, трех авторских свидетельств на изобретение, 12 
рацпредложений. Под его руководством защищено около 
десяти кандидатских диссертаций. 
В.Н. Дармограй – обладатель диплома Всемирного салона 
изобретений «Брюссель-Эврика-99», член-корреспондент 
Российской Академии естествознания, заслуженный 
работник высшей школы РФ. Награжден медалью орде-
на Гиппократа за вклад в развитие науки, медицины и 
здравоохранения, медалью «Ветеран труда», Почетной 
грамотой Министерства здравоохранения РФ, 3 медаля-
ми «Автору научного открытия», премией правительства 
Рязанской области за изобретательскую деятельность.
Родные и близкие, друзья, ученики, медицинское сооб-
щество и коллеги выражают соболезнование семье по 
поводу кончины Василия Николаевича Дармограя и его 
супруги Аллы Никитичны Дармограй, которая долгое 
время заведовала аптекой № 7 г. Рязани.
Прощание состоится 23 февраля 2022 г. в 12.00 в хра-
ме иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» 
(Скорбященская церковь, адрес: г. Рязань, Колхозный 
проезд, д. 1). 

ВРЕМЯ ВЫБРАЛО НАС
В Рязани будет издана книга 
об участниках войны в Афганистане

ОБЩЕСТВО

Рязанский государственный медицинский университет имени 
академика И.П. Павлова скорбит в связи с кончиной профессора 
кафедры фармакогнозии 

Василия Николаевича ДАРМОГРАЯ 
и выражает соболезнование родным и близким.

В.Н. Дармограй обладал высокой компетенцией в области своей 
научной и профессиональной деятельности, большой творческой 
активностью в совершенствовании учебно-воспитательного про-
цесса, во всех научных исследованиях кафедры фармакогнозии. 
В течение 33 лет читал полный курс лекций по фармакогнозии и 
ботанике. В коллективе кафедры, факультета и всего медицинс-
кого университета пользовался уважением как активный ученый-
фармакогност, прекрасный педагог и организатор.
Награжден медалью «Ветеран труда», почетной грамотой Минздра-
ва России, почетной грамотой Рязанской городской Думы, Знаком 
«В память 80-летия Рязанской области», присвоено Почетное звание 
«Заслуженный работник высшей школы Российской Федерации»
Светлая память о Дармограе Василии Николаевиче останется в 
наших сердцах.
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